

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA TRAJIDA DE AGUAS

Hacia la solución definitiva del problema

La Comisión gestora en Madrid visita de nuevo al ministro de Fomento y se ultima la fórmula económica que se llevará a la aprobación del Consejo de Ministros.—El ministro de Marina da toda clase de facilidades.—La Comisión satisfechísima.

Seguimos recibiendo muy halagüeñas noticias acerca de las gestiones que realiza en Madrid la Comisión de representantes de los municipios de Murcia y Alicante que forman la Mancomunidad de los Canales del Taibilla.

La Comisión gestora, como habíamos anunciado, celebró ayer a última hora de la tarde una nueva entrevista con el ministro de Fomento señor Matos para informarle de los trabajos realizados.

El ministro recibió afectuoso a los comisionados, manifestándoles que había estudiado el asunto detalladamente llegando a su total conocimiento.

Expuso al ministro el presidente de la Comisión señor Maestro que se habían concretado los cuatro puntos principales del proyecto siendo el más importante el que se refiere a la fórmula económica.

El señor Matos manifestó que ultimada la fórmula, la llevará a la aprobación del Consejo de Ministros, y para informarse mejor llamó al director general de Obras Públicas.

Mañana la Jefatura de Obras Públicas emitirá dictamen, que entregará al ministro.

Después de esta entrevista la Comisión se reunió en el Senado.

El Alcalde de Cartagena dió cuenta a sus compañeros de la visita realizada al ministro de Marina, quien está dispuesto a conceder un millón de pesetas durante diez años, con la condición de que el canal del Taibilla facilite agua potable y energía eléctrica a la Base Naval.

La Comisión fijó definitivamente los cuatro puntos principales del proyecto que son los siguientes:

Primero.—Aprobación del proyecto para la construcción del canal del Taibilla.

Segundo.—Subvención de un millón de pesetas por el Ministerio de Fomento durante diez años, desde 1930 al 39, ambos inclusivos, y otro millón por el Ministerio de Marina, en iguales condiciones, para atender a los gastos, comprometidos a suministrar agua potable y energía eléctrica a la Base Naval de Cartagena.

Tercero.—Constitución de la Mancomunidad del Taibilla para la explotación de dos mil quinientos litros de agua por segundo.

Cuarto.—Autorización para construir cuantos proyectos autorice la Dirección General de Obras Públicas.

La Comisión se muestra satisfechísima del resultado de sus gestiones.

Esta mañana tenía anunciada la Comisión una entrevista con el jefe del Gobierno, general Berenguer, en su carácter de ministro de Ejército, para interesar su participación en el proyecto por lo que respecta al abastecimiento de la guarnición y para el caso de concentración de unidades militares en esta plaza.

en unos tiempos de aceptar una tregua sobre partidismos y extremismos políticos.

Una conversión

Madrid.—El P. Valdivia, jesuita, ha convertido al catolicismo al súbdito alemán luterano Goetze Lezler, hijo del célebre músico Ernest Goetze.

Mañana será bautizado, siendo padrinos los infantes don Fernando y doña María Luisa.

Del vuelo trasatlántico

Nueva York.—Telegrafían de Harbour que el avión «Southern Cross» al aterrizar sólo contaba con esencia para cuatro horas escasas de vuelo.

Los aviadores encarecen la importancia de la T. S. H. en los grandes vuelos, pues gracias a este servicio pudieron orientarse hacia Terranova.

Harbour Grace.—El «Southern Cross» se ha abastecido de esencia y se propone reanudar el vuelo a las 5 de la mañana hora americana de verano. El viento es favorable.

Tiranías de relaciones entre Francia e Italia

Paris.—La prensa dice que el Gobierno ha decidido aplazar las negociaciones navales con el de Italia mientras no cese la campaña antifrancesa de la prensa fascista y no queden resueltas las cuestiones de Túnez.

En el Consejo de ministros Briand expuso la situación política exterior. Se acordó que los ministros de Hacienda, Presupuestos, Guerra, Marina y Aeronáutica celebren regularmente reuniones bajo la presidencia del jefe del Gobierno para establecer un orden armónico, velar por los medios técnicos y modos de ejecución y asegurar el control de los gastos para garantizar la seguridad que afectan a los expresados departamentos.

Roma.—Un periódico dice que una parte de los créditos suplementarios votados en Francia para el ejército francés han sido desembolsados para armar al ejército de una potencia del Adriático (¿Yugoeslavia?) contra Italia.

CASAS BARATAS

La sociedad constructora de las casas baratas, con objeto de que sus obreros puedan resarcirse de los jornales perdidos durante estos últimos días, ha ordenado que trabajen una hora más hasta que queden reintegrados de dichas pérdidas.

Tan acertada medida ha sido muy bien acogida entre la clase obrera, la que ha nombrado una comisión para expresar su agradecimiento a sus patronos.

+

Tercer ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Juan Martínez Miralles

que falleció cristianamente el 28 de Junio de 1927

R I P.

La Hora Santa que tendrá lugar en la iglesia del Santo Hospital de Caridad de 10 a 11 de la mañana del día 28 del corriente y la misa de 8 en la Catedral Antigua del mismo día serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hijos, hermano y demás familia y la razón social Hijos de Juan Martínez Méndez ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dichos sufragios, atención que agradecerán eternamente.

Cartagena, Junio, 1930.

De música

Asociación de Cultura Musical

Anoche, celebróse el concierto correspondiente al presente mes, con el concurso del eminente «trío alemán Faibaeender-Rohz», otro éxito puede apuntarse esta entidad cultural merecedora de la máxima atención con la actuación de estos admirables artistas, que tanto en las obras de trios como en sus versiones de solistas satisficieron al auditorio.

Con este concierto ha finalizado el curso, 1929-30 y esperamos que en el próximo sepa corresponder Cartagena mejor que lo ha hecho en el pasado, a la admirable labor de esta institución.

En el Ateneo

Con el programa que anticipadamente publicamos celebróse anoche el concierto a cargo de los eminentes concertistas Telmo Vela y Joaquín Fuster.

Tuvieron estos exquisitos artistas un público selecto en el que abundaba el bello sexo, y ciertamente que supieron corresponder con larguza a las calurosas manifestaciones de entusiasmos que el auditorio dedicó a todas las obras que interpretaron. El violín de Telmo Vela, es algo que es preciso escucharlo sin que se pueda expresar con la palabra las emociones que surge.

Su técnica de arista, plenamente lograda, que conoce todos los recintos del instrumento es solo comparable a la emocional que vierte su espíritu en cada una de las obras que interpreta; y de este maridaje brotan las notas inefables que prenden en las almas angustiadas de las más sensaciones.

Fue una memorable jornada la de ayer para Joaquín Fuster. Técnica brillante, vehemencia en la expresión, sentido personal de las obras que interpreta, es la característica de este pianista prodigioso, que anoche, ante la existencia del auditorio hubo de estar dando propinas con una prodigalidad laudable, cada vez más enardecido el auditorio de la versión que prestaba a sus interpretaciones.

Fue una velada, en fin que honró al Ateneo.

SIGFRIDO

Información de Ejército

Ayer pasó el día en Murcia en visita de inspección el general Zuñiga, Gobernador militar de la provincia y de esta plaza.

Revisó los cuarteles del regimiento de Infantería Sevilla 33 y de Artillería de aquella guarnición, visitó a las autoridades civiles y comió en el Casino.

Club de Regatas

Las próximas fiestas

El Real Club de Regatas cartagenero se dispone a organizar las fiestas náuticas, que, como todos los años, celebra en nuestro hermoso puerto.

Dichas fiestas darán comienzo el 27 del próximo julio, con unas regatas a la vela, y a partir de dicha fecha, todos los días festivos habrá regatas o concursos náuticos hasta el 28 de septiembre.

En el programa figuran regatas a remo para botes de la tercera y cuarta lista para botes de la Marina de guerra con importantes premios en metálico, regatas de canoas y canotes, tripuladas por socios del Club, chifchorros de submarinos piragua, de uno y de dos remeros, etc.

En los concursos de natación y partidos de Water-Polo, habrá pruebas de extraordinario interés para los nadadores, una linkama acuática y un recorrido de 400 metros en ejercicio de natación.

Habrán también regatas para canoas automóviles que se disputarán una bonita copa y la prueba más simpática de todas las que se celebran será la regata de señoritas presentándose tres lindos equipos tripulando canoas del Club.

En el local del mismo se organizarán verbenas, bailes de sociedad y otros actos que ya iremos detallando.

Información de Marina

Del Diario Oficial

Dispone que el Capitán de N. vid don Antonio Batalla y Díez, quede excedido en Cartagena, con todo el sueldo.

—Nombra Comandante del topógrafo número 14, al Teniente de N. vid don Manuel Espinosa.

Conferencia de la tarde

La huelga de Sevilla

Madrid.—Las últimas noticias que se reciben de Sevilla permiten dar por terminada la huelga.

Nadie quiere aparecer solidario con los sediciosos.

El carácter del movimiento ha sido francamente comunista, atizado con recursos bolcheviques.

Las familias obreras que en los seis años últimos han vivido con holgura, no faltándoles pan y trabajo, se ven ahora estos días obligadas a acudir al Monte de Piedad a empeñar sus prendas para no perecer de hambre.

La sensatez y la conducta de los elementos de orden que se han solidarizado con las medidas tomadas por las autoridades han contribuido también a la extinción del movimiento.

Interesante artículo de Guadalhorco

Madrid.—«A B C» publica un artículo del conde de Guadalhorco en el que dice entre otras cosas:

El programa de una buena política está en que haya orden y trabajo, ya que no hay problema externo con la consolidación de Marruecos, estabilidad absoluta de la situación del Tesoro y las sólidas relaciones entre los sectores sociales del trabajo que se han mantenido en un plan de orden y armonía.

Hace un examen de las realidades que no pueden turbar las extridencias de las izquierdas, reclamando una solución política basada en una concentración patriótica, ajena a las luchas de los partidos y que impulse la riqueza patria.

Dice que el afán responsabilista es un verdadero deseo de venganza.

El país no admitirá que la Monarquía no sea inmovible.

Añade que tendría una repulsa absoluta por la masa consiente española un cambio de tolerancia justa por la intolerancia roja.

Termina diciendo que estamos